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RESUMO EXECUTIVO 

165ª REUNIÃO 
130ª ORDINÁRIA 

 
 
Data: 26/02/2008 
Hora: 09h15min  
Local: Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon / SUSAM 
 
Abertura: A reunião foi presidida pelo senhor vice-presidente do CES/AM Dr. Fábio Manabu 
Martins Shimizu, tendo em vista que o senhor presidente do CES/AM Dr. Wilson Duarte 
Alecrim, se encontrava em reunião com o senhor governador e médicos grevistas. 
 
ITEM II – Apreciação e aprovação da ata da 164ª reunião (129ª ordinária), aprovada por 
unanimidade da forma encaminhada pela Secretaria Executiva. 
 
ITEM III – Homologação    
3.1 – Processo de nº. 00212/2008 - Prestação de Contas do Fundo Estadual de Saúde – FES, 
referente ao 1º semestre de 2007, tendo como relator o conselheiro José Rodrigues.  O relator 
informou ao colegiado que o processo ainda está na Câmara Técnica de Financiamento e por esta 
razão não foi concluído o parecer, solicitando que o assunto fosse transferido para a próxima 
reunião. 
3.2 – Plano de Trabalho da Secretaria Executiva do CES/AM 2008, tendo como relatora a 
conselheira Maria Adriana Moreira, que alegando motivo de viagem a trabalho, solicitou a 
transferência de sua relatoria para a próxima reunião.  
3.3 – Extra-Pauta Processo de nº. 03282/2008 datado de 22.02.2003 de interesse da Fundação 
de Vigilância em Saúde, Solicitando aprovação da plenária para o Termo de Parceria com a 
OSCIP e Instituição Dignidade Para Todos – IDPT.  
O expositor do assunto, conselheiro Antonio Evandro Melo de Oliveira, destacou o trabalho da 
Fundação de Vigilância em Saúde no controle de doenças na região, mencionando que o Estado 
oferece suporte técnico a 62 municípios além da realização do controle de doenças endêmicas 
em 36 municípios inclusive Manaus. Sobre a discussão que houve com os municípios na ocasião 
da elaboração do plano para as principais endemias, foi elaborado o Plano Plurianual do Controle 
da Malária na política de desenvolvimento do Estado. Informou que em novembro foi lançado pelo 
governo do Estado do Amazonas, o Plano de Trabalho que resultou no menor número de casos 
de malária dos últimos cinco anos. Falou também que Manaus responde por 95% dos casos de 
dengue e que foi discutido e aprovado um plano de controle da dengue para o Estado, cuja 
primeira ação é visitar casa a casa e tomar providências no que for encontrado; eliminar o foco ou 
tratar o caso conforme necessário. Destacou que o Estado do Amazonas desenvolve pesquisas a 
cada dois meses nos bairros de Manaus para identificação de áreas de risco.  
O conselheiro Élson Melo indagou sobre como será feita à identificação dos profissionais que 
executarão visitas nas residências. O expositor informou que todos terão uniformes e crachá de 
identificação. O conselheiro Gilson Aguiar indagou sobre os equipamentos de segurança para os 
funcionários contratados e se haverá alguma questão com o Ministério do Trabalho sobre essa 
contratação. O expositor respondeu que quanto à segurança o contratado a terá de acordo com a 
Lei, através da OSCIP. O conselheiro Manuel Barbosa de Lima indagou se os municípios seriam 
beneficiados. O expositor respondeu que os vinte municípios que fazem parte do Plano já foram 
estimulados a elaborar seus Planos. 
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O conselheiro Jurandir Vasconcelos indagou se após colocar a substância na água para 
combater o mosquito a mesma pode ser reutilizada, e qual a possibilidade da Águas do Amazonas 
usar desse artifício. O expositor respondeu que o produto tem ação direta no mosquito e não no 
ser humano, observou que a população mais exposta não tem acesso à água tratada e que a 
Águas do Amazonas faz parte do plano de trabalho. A conselheira Maria Augusta Prola 
questionou que nos anos anteriores vinham sendo discutidos quais os motivos para a não 
finalização da doença. O expositor informou que Manaus é a única cidade com mais de cem mil 
habitantes que não se habilitou e nunca foi apresentada a CIB/AM tal solicitação. O conselheiro 
José Rodrigues questionou sobre as piscinas que são utilizadas uma vez na semana. O 
expositor disse que é um grande perigo e informou que existem 300 locais considerados pontos 
estratégicos para a dengue, tomando como exemplo os cemitérios, que por vezes acumula água 
nas sepulturas, sendo que esses locais são monitorados a cada quinze dias e tem uma equipe 
para vistoria. O conselheiro Silvano de Souza Fonseca indagou como será o controle da 
freqüência nas áreas dos contratados. Relatou também um episódio sobre a falta de 
sensibilização de alguns médicos em relação ao atendimento. O expositor informou que a OSCIP 
contrata e encaminha para a Fundação de Vigilância em Saúde e que a rede pública e privada 
está sendo treinada através dos enfermeiros e médicos. O conselheiro Rui Guilherme Neves de 
Souza lembrou que na reunião de dezembro de 2007 solicitou ao Diretor Presidente da FVS uma 
exposição sobre a situação da malária e dengue no Estado do Amazonas. Referenciando também 
a situação das piscinas no Condomínio Vivenda Verde. O expositor falou da parceria com o 
Ministério Público no sentido de apoio para ter acesso às casas. O vice-presidente colocou em 
votação a solicitação de parceria da FVS/AM, sendo a questão aprovada por unanimidade. 
 
ITEM IV – Apresentação 
Apresentação da situação do convênio com o Hospital Universitário Getúlio Vargas- HUGV. 
Expositor; Doutor Raymison Monteiro, diretor do Hospital Universitário Getúlio Vargas. 
O conselheiro Fábio Manabu Martins Shimizu agradeceu a participação do expositor e abriu 
inscrições para os posicionamentos. O conselheiro Gilson Aguiar da Silva cumprimentou o 
expositor e comentou que o HUGV está caminhando para a mesma situação da Santa Casa, 
mesmo assim não sabe se estatizar seria uma boa estratégia, mas algo tem que ser feito 
urgentemente. O conselheiro Manuel Barbosa de Lima disse que na apresentação entendeu que 
tudo que foi dito, foi para sensibilizar e passar para o Conselho Estadual a atual situação do 
HUGV, para buscar meios, idéias e alternativas junto à Secretaria de Saúde. Complementou que 
se aqui na capital a população enfrenta esse problema, imagine quem está nos outros municípios. 
Disse que a Secretaria de Estado da Saúde não pode somente pensar em quem quer ter lucro, 
esquecendo os cidadãos que não podem pagar. A conselheira Maria Augusta Prola demonstrou 
preocupação em relação à questão de atendimento aos pacientes renais, complementando que a 
Secretaria de Saúde contrata serviço de duas clínicas particulares quando tem um hospital público 
para atender a população, que tem equipamento mas não tem recurso do SUS para funcionar e 
dar assistência. Observou também que o HUGV está atendendo as pessoas onde o Estado não 
consegue atender, com vinte e três tipos de especialidades e recursos humanos de qualidade. O 
conselheiro José Rodrigues disse que tem entendimento sobre a situação do HUGV desde a 
época em que o Diretor era o Dr. Sérgio, para o qual na qualidade de conselheiro, solicitou que 
fosse feita apresentação trimestral dos problemas ocorridos. Quanto ao convênio para o 
atendimento dos casos de retina, este foi feito em caráter provisório. Quanto ao problema de 
nefrologia, disse que é preciso fazer um projeto de acordo com a realidade de todos os gastos, 
inclusive de pessoal. Que para o caso do HUGV, é necessária uma reunião específica para 
discutir estratégias e resolver o que for melhor para esse impasse. Solicitou que o presidente do 
CES/AM convide o secretário municipal de saúde para integrar a equipe, tendo em vista que uma 
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das propostas será que o município de Manaus seja parceiro efetivo do HUGV em razão dos 
atendimentos básicos que são feitos no Ambulatório Araújo Lima, pois esses atendimentos 
precisam passar para a rede básica, ficando no ambulatório apenas as especialidades. O 
conselheiro Edson Sarkis Gonçalves disse que trabalha no HUGV há trinta anos e que considera 
o estabelecimento como um dos melhores do Estado do Amazonas, e se por acaso chegar a ficar 
como a Santa Casa será um prejuízo muito grande para a população, irreparável para o Estado. 
Informou ao plenário sobre a nefrologia e a qualidade dos procedimentos realizados pelo Hospital, 
chegando a 454 procedimentos/ano. Disse que a realidade da Nefrologia é diferente destacando 
que existem cerca de seiscentos pacientes que não tem acesso ao tratamento. Falou sobre a 
dificuldade em receber o recurso através da SUSAM e que também é preciso ajudar o HUGV a 
realizar o serviço de Hemodiálise. A conselheira Francilene Xavier Ferreira disse que houve ano 
que foi preciso retirar os alunos do HUGV por falta de material nos serviços de enfermagem e que 
tanto a SUSAM quanto a SEMSA precisam dar apoio ao hospital. O Doutor Raymison Monteiro 
respondeu que o Hospital Getulio Vargas não deve ser visto como um problema e sim como 
solução para inúmeros problemas que existem na cidade de Manaus. Que o serviço público tem 
muito haver com gestão. O vice-presidente agradeceu a apresentação e disse que formalizará o 
que foi definido na reunião para com isso contribuir na questão. 
 
ITEM V – Informes 
4.1 - As comunicações recebidas e expedidas foram encaminhadas com antecedência para os 
conselheiros. Além disso, solicitaram inscrições: O conselheiro Gilson Aguiar da Silva informou 
sobre as reuniões da Comissão de Comunicação e Informação em Saúde - CECIS. Informou 
também que o calendário de reuniões já está pronto. Que o Estado do Amazonas já tem uma 
equipe de saúde no Sistema Penitenciário, implantada e cadastrada no Sistema de Cadastro 
Nacional de Estabelecimentos de Saúde – SCNES. Que o município de Manaus realizará um 
seminário de sensibilização voltado para a implantação dos conselhos locais de saúde. Afirmou 
que não foi discutida ou aprovada a Agenda Básica do CES/AM para 2008.  Informou do montante 
de recursos do orçamento do município destinado ao CMS/Manaus e destacou a necessidade da 
revisão da Lei e do Regimento do CES/AM. Comunicou sobre a solicitação encaminhada ao CNS 
para oferecer capacitação aos conselheiros estaduais e municipais. O conselheiro Élson Moreira 
de Melo informou sobre o 1º Seminário para a Sensibilização e Implantação dos Conselhos 
Distritais e Local de Saúde, convidando a todos para esse evento no dia 28.02 no auditório da 
SEMED. O conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza informou que nos dias 14 e 15 participou 
do evento do CONASS, com o Tema ”Violência uma Epidemia Silenciosa”, na Reitoria da UEA. O 
conselheiro José Rodrigues disse que no primeiro momento gostaria de comunicar que a 
SUSAM estaria realizando uma oficina nos dias 28 e 29 no auditório da FIOCRUZ para discutir a 
pré pactuação do Termo de Compromisso do Estado conforme estabeleceu o novo Pacto pela 
Saúde. A outra informação foi com relação à Câmara Técnica de Financiamento, afirmando que 
foi feito um resumo sobre o orçamento geral da saúde no Estado e entregue à mesa para ser 
repassado aos conselheiros. O Dr. Cássio Roberto do Espírito Santo informou que o 
coordenador nacional de Saúde Bucal chegará a Manaus no dia 03 de março, que a intenção da 
visita é a inauguração do Centro de Especialidades Odontológicas de Boca do Acre no dia 04 de 
março, no dia 07 participará da inauguração do Centro de Especialidades Odontológicas do 
Município de Lábrea. O vice-presidente agradeceu e citou que havia a solicitação do DEPLAN 
para a indicação de dois conselheiros para participar da pré-pactuação do Termo de 
Compromisso do Estado que ocorrerá nos dias 28 e 29 fevereiro de 2008, no auditório da 
FIOCRUZ . A plenária indicou um técnico da Secretaria Executiva e o conselheiro Rui Guilherme 
Neves de Souza. 
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ITEM VI – Aniversariante 
O vice-presidente parabenizou a conselheira Maria de Lourdes Ribeiro de Souza pelo 
aniversário no dia 20 de fevereiro. A seguir agradeceu a todos pela participação dando por 
encerrada a reunião. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
A reunião foi encerrada às 12h05min. 
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